

<b>Zeitschrift:</b>	Le nouveau conteur vaudois et romand
<b>Band:</b>	91 (1964)
<b>Heft:</b>	4
<b>Artikel:</b>	Les Valdôtains fêtent leur poète : Jean-Baptiste Cerlogne
<b>Autor:</b>	Sch. / Cerlogne, Jean-Baptiste
<b>DOI:</b>	<a href="https://doi.org/10.5169/seals-233565">https://doi.org/10.5169/seals-233565</a>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 14.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

l'assemblée des délégués, le Conseil y présentera une candidature. Ce sera pour les débuts de février 1964.

M. Ad. Decollogny attend toujours les « *curriculum vitae* » de plusieurs « *Main-teneurs* » pour le livre d'or.

Quant à M. Ernest Schulé, il nous fait part de la préparation d'un « nouvel atlas national suisse » qui comportera plusieurs aspects variés de notre pays, et notamment une « configuration dialectale » du plus haut intérêt.

Une enquête — dont nous reparlerons — sera nécessaire à cet effet pour con-

naître enfin l'état actuel de nos patois romands.

Par ailleurs, on nous annonce la sortie à mi-décembre d'un lexique sur le patois d'Ardon, en Valais, dû à la plume de M. Louis Delaloye, de Saxon, et d'une valeur scientifique certaine. (Voir l'article de M. Jean Duey en pages valaisannes.)

*R. Molles.*

(Voir page 5, rubrique « L'Expo et nous » les renseignements sur la « table d'écoute ».)

## Les Valdôtains fêtent leur poète: Jean-Baptiste Cerlogne

Le dimanche 21 octobre 1963, la vallée d'Aoste, parée de ses plus belles couleurs d'automne, a fêté Jean-Baptiste Cerlogne, prêtre et poète patoisant (1826-1910).

M. René Willien, l'infatigable président de la Commission du patois du Comité des traditions valdôtaines, et M. Amédée Berthod, professeur, ont réalisé, avec l'aide financière et morale des autorités régionales, un désir longtemps choyé : le Musée J.-B. Cerlogne. Dans un cadre admirable, près de l'église de Saint-Nicolas, village natal de Cerlogne, l'ancienne maison de commune abrite maintenant, exposés non seulement avec goût et respect, mais aussi selon les règles modernes d'un musée bien conçu, des manuscrits, des imprimés, des lettres, des objets personnels tels que la petite imprimerie portative du poète ou ses parements sacerdotaux.

L'inauguration du musée fut précédée d'un hommage au monument de Cerlogne, où M. E. Bachaz, capoulié du Félibrige, déposa un rameau d'olivier de Provence, puis d'une grand-messe avec sermon en

patois. Détail qui nous a émus : à la fin de la messe, le Rév. curé Maquignaz et l'assemblée réciterent une prière pour celui qui, au dernier moment, manqua à la fête : Joseph Gaspoz. Puis vint le grand moment : M. O. Marcoz, président de la Junte, coupa le ruban symbolique et le représentant de Mgr l'évêque d'Aoste bénit le musée. Quelques discours de circonstance, la plupart en patois, avant le repas, bien régional lui aussi, qui donna aux invités provençaux, piémontais et suisses (les patoisants romands étaient représentés par M. E. Schulé), l'occasion d'exprimer leur joie, de féliciter les patoisants valdôtaines de leur réussite et de les remercier de leur hospitalité.

L'après-midi réunit de nouveau tout le monde près de l'église et du musée, où différents groupes folkloriques d'Aoste, de Saint-Martin-de-Corléans et de Cogne, chantèrent et dansèrent à la gloire de Cerlogne et du beau patois qu'il sut si bien mettre en valeur.

*Sch.*